
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет о работе Думы 

Ставропольского края 

с 9 по 16 ноября 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

12 ноября еженедельное рабочее совещание в Думе края под 

председательством Геннадия Ягубова началось с минуты молчания в память 

об уполномоченном по правам человека в Ставропольском крае  Алексее 

Селюкове. После этого парламентарии отчитались о проделанной работе за 

прошедшую неделю и рассказали о планах комитетов на ближайшее время. 

Так, председатель комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Юрий Белый рассказал о прошедших накануне публичных 

слушаниях о бюджете края. Он отметил, что по сравнению с аналогичным 

периодом 2017 года в крае наблюдается улучшение по основным социально-

экономическим показателям. Так, индекс промышленного производства 

составил 102,3%, объём строительных работ – 44 млрд рублей, что на 9,5% 

больше аналогичного периода прошлого года. Увеличился на 3,7% и оборот 

розничной торговли, сообщил телеканал "26 регион" от 12 ноября. А вот 

объем продукции сельского хозяйства снизился почти на 13% по сравнению 

с 2017 годом, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье". Причина - засуха в 

нынешнем году. Не удалось до нужных объёмов наладить и плодоводство, и 

овощеводство, в том числе закрытого грунта. Чтобы довести производство до 

нужных объемов, парламентарии делают акцент на субсидии в сельском 

хозяйстве. Говорили парламентарии и о росте числа ДТП с участием 

междугородних пассажирских автобусов. Как сообщил депутат Игорь 

Андрющенко, готовятся рекомендации, которые на законодательном уровне 

помогут бороться с аварийностью.  Информация о  совещании также была 

опубликована в газетах "Ставропольская правда", № 126 от 13 ноября, 

"Вечерний Ставрополь", № 216 от 14 ноября и "Георгиевские известия", № 

89 от 14 ноября, "Ставропольская правда", № 128 от 16 ноября.   

 

Заседания Думы Ставропольского края 

О заседании Думы Ставропольского края, прошедшем 25 октября, 

написали газеты "Левокумье", № 87 от 9 ноября, "Наше время", № 87 от 9 

ноября и "Сельская новь", № 83 от 14 ноября. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов принял 

участие в торжественных мероприятиях, посвящённых Дню работников 

сельского хозяйства, которые прошли в городе Новоалександровске, 

написала газета "Знамя труда", № 82 от 9 ноября. Он вручил работникам 

отрасли почётные грамоты Думы Ставропольского края и благодарственные 

письма.   
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Газета "Звезда Прикубанья", № 90 от 9 ноября написала об открытии в 

селе Кочубеевском центрального сквера, который был благоустроен в рамках 

приоритетного проекта "Комфортная городская среда". Участие в 

торжественной церемонии приняли депутат Думы Ставропольского края 

Владимир Шевченко и помощник депутата Думы СК Юрия Белого Вера 

Бобровенко.   

В газете "Заря", № 86-87 от 9 ноября была опубликована информация о 

торжественных мероприятиях, посвящённых 100-летию ВЛКСМ, которые 

прошли в Доме культуры села Арзгир. Участие в торжествах принял и 

депутат Думы Ставропольского края Виктор Лозовой.    

Депутаты Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко и Виктор 

Гончаров приняли участие в прошедших 3 ноября в селе Родниковском 

мероприятиях, посвящённых 105-летию села, 45-летию местного детского 

сада и 40-летию Дома культуры. Лучшим работникам были вручены 

почётные грамоты и благодарственные письма Думы СК, написала газета 

"Заря", № 86-87 от 9 ноября.  

В Думе края подвели итоги празднования 100-летия ВЛКСМ. Как 

сообщил телеканал "26 регион" от 9 ноября, к этой дате было приурочено 

более 600 мероприятий, среди которых были собрания, выставки, 

субботники. Были посажены три аллеи и заложены четыре капсулы с 

посланиями будущим поколениям. "Российский Союз молодежи" провёл 

юбилейные акции, творческие вечера, конкурсы, интеллектуальные игры, 

слёт студотрядов и другие. На заседании наградили тех, кто помог 

организовать праздничные мероприятия. Благодарность за информационную 

поддержку получил и телеканал "26 регион".  Как отметил Геннадий 

Ягубов, торжества по случаю этой даты привлекли внимание молодежи, что 

свидетельствует о преемственности поколений и актуальности ценностей 

комсомольского движения. На заседании оргкомитета Геннадий Ягубов 

вручил наиболее активным участникам юбилейных мероприятий памятные 

почетные грамоты.  В их числе был и главный редактор "Ставропольской 

правды" Андрей Володченко, написала газета "Ставропольская правда", № 

126 от 13 ноября.  

О торжественных мероприятиях, посвящённых Дню органов 

внутренних дел, в которых принял участие Геннадий Ягубов, сообщили  

телеканалы "26 регион" от 9 ноября и ГТРК "Ставрополье" от 11 ноября.    

Первый секретарь Ставропольского краевого комитета КПРФ, 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Виктор Гончаров в 

программе "Позиция" на телеканале "Рассвет ТВ" от 12 ноября  рассказал 

о путях решения проблемы оттока молодежи из сел края.  

О том, как прошли публичные слушания по бюджету и какие ещё 

вопросы волнуют депутатов краевого парламента, сообщил телеканал "Своё 

ТВ" от 13 ноября в программе “Парламентский вестник”. 

Информация о прошедших  в Ставрополе публичных слушаниях по 

проекту закона "О бюджете Ставропольского края на 2019 год и плановый 
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период 2020 и 2021 годов" также была опубликована в газетах 

"Ставропольская правда", № 127 от 14 ноября и "Ставропольские 

ведомости", № 45 от 14 ноября.  
Газета "Призыв", № 85 от 14 ноября опубликовала интервью депутата 

Думы Ставропольского края, генерального директора объединения 

профсоюзных здравниц на КМВ  Николая Мурашко о работе этих 

учреждений  с приглашением жителей края отдыхать в санаториях КМВ.  

9 ноября в детско-юношеском центре города Новоалександровска 

состоялся традиционный краевой бизнес-форум  "Ставрополье бизнесу – 

бизнес Ставрополью", организованный Фондом поддержки 

предпринимательства Ставропольского края, написала газета "Знамя труда", 

№ 83 от 13 ноября. Его участники обсудили актуальные вопросы 

взаимодействия бизнеса и власти, защиты прав и интересов субъектов малого 

и среднего предпринимательства. Как отмечалось в публикации, в президиум 

форума входил и депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов.    

Газета  "Наша жизнь", № 83 от 13 ноября написала о торжественных 

мероприятиях, посвящённых празднованию дня основания села 

Сенгилеевского.  В открытии праздника, который в этом году прошёл под 

эгидой спорта, приняли участие многочисленные спортивные команды 

организаций села, воспитанники спортивных секций, волейбольная и 

футбольная команды, ветераны спорта, семьи-участники и победители 

поселенческих и районных соревнований "Папа, мама, я - спортивная семья", 

участники самодеятельности, учащиеся общеобразовательной и 

коррекционной школ. На торжественном мероприятии присутствовал 

депутат краевой Думы Ставропольского края Юрий Белый, который 

поздравил жителей с праздником и вручил благодарственные письма 

председателя Думы Ставропольского края пятерым жителям поселения, 

достигшим высоких результатов труда в минувшем году. 

В день работника сельского хозяйства и в 100-летнюю годовщину 

образования коммуны "Пролетарская Воля" в селе Юца состоялось 

торжественное открытие памятника на могиле Героя Социалистического 

Труда, первого председателя колхоза "Пролетарская воля" Семена 

Васильевича Луценко. Участие в церемонии принял депутат Думы 

Ставропольского края Дионис Айтов, написала газета "Искра", № 84 от 13 

ноября.  

Организация водоснабжения и водоотведения в регионе Кавказских 

Минеральных Вод обсуждалась на выездном совещании комитетов Думы 

Ставропольского края. 14 ноября депутаты посетили очистные 

сооружения, которые обслуживают города-курорты КМВ, сообщил 

телеканал "Своё ТВ". Проектная мощность сооружений составляет 170 

тысяч кубометров в сутки. Сточные воды проходят механическую и 

биологическую очистку, затем поступают на сооружения доочистки. Там 

проходит процедура обеззараживания ультрафиолетом. На выходе вода 

становится настолько чистой, что в ней с 2016 года живут карпы. После 
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осмотра гидросооружений уже в Пятигорске парламентарии провели 

совещание, где обсудили проблемы и пути их решения. Телеканал ГТРК 

"Ставрополье" сообщил, что система водоснабжения здесь создавалась в 

60-х годах, а по нормативам срок службы труб - 30 лет. На отдельных 

участках, как заявляют коммунальщики, износ составляет от 80 до 100 

процентов. Их нужно срочно менять. Кроме того, почти 4 млрд рублей 

необходимо на модернизацию очистных сооружений. Надежду возлагают на 

федеральные программы и субсидии. 

Спикер регионального парламента Геннадий Ягубов принял участие в 

рабочем совещании, посвящённом реализации приоритетного проекта 

"Формирование комфортной городской среды" на Ставрополье, которое 

состоялось под председательством губернатора края Владимира 

Владимирова в Арзгирском районе. Краевую Думу также представляли 

первый вице-спикер Дмитрий Судавцов и депутат Игорь Андрющенко. 

Губернатор Владимир Владимиров рассказал участникам совещания, что 

этот проект на Ставрополье в 2019 году должен заработать ещё эффективнее, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 13 ноября. Все условия для 

этого есть. В проекте краевого бюджета на его реализацию запланировано 

свыше миллиарда рублей. О совещании также сообщил телеканал "26 

регион" и написала газета "Кавказская здравница", № 131 от 15 ноября.   

14 ноября в Ставрополе прошли траурные мероприятия прощания с 

уполномоченным по правам человека в Ставропольском крае Алексеем 

Селюковым. В церемонии также приняли участие депутаты Думы 

Ставропольского края, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье". Первый 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов в 

сюжете телеканала "Своё ТВ" отметил, что Алексей Иванович был частым 

участников заседаний и совещаний в Думе Ставропольского края и к его 

мнению прислушивались. Своим советом, как юрист,  он помогал не только 

прокурорским работникам, но и всем, кому это было нужно, рассказал 

заместитель председателя Думы СК Виктор Гончаров.    

По поручению губернатора Владимира Владимирова заинтересованные 

ведомства передали депутатам Думы края всю необходимую информацию, 

касающуюся сохранения и развития объекта культурного наследия 

федерального значения "Татарское городище", пишет "Ставропольская 

правда", № 127 от 14 ноября. Это стало итогом недавнего совещания в 

стенах краевого парламента. Директор Ставропольского государственного 

историко-культурного и природно-ландшафтного музея-заповедника имени 

Г.Н. Прозрителева и Г.К. Праве Николай Охонько выступает за включение 

этого объекта в список всемирного наследия ЮНЕСКО, сообщила газета 

"Ставропольские губернские ведомости", № 45 от 14 ноября. Между тем, 

добраться до Татарского городища теперь будет проще, отмечалось в сюжете  

телеканала ГТРК "Ставрополье" от 15 ноября. К музею под открытым 

небом построят дорогу. Еще одна из важных задач - защитить памятник 

федерального значения от вандалов и халатности людей. Его территория 
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постоянно становится местом свалки мусора и слива отходов для местных 

жителей, а камни древних стен растаскивают вандалы.  Для борьбы с этими 

нарушениями предлагают организовать егерскую службу, а также установить 

видеонаблюдение. Депутаты намерены подключить средства из краевого и 

федерального бюджета на восстановление памятника, а первым шагом к 

этому является реконструкция дороги, ведущей к памятнику. На эти цели 

выделят свыше 30 млн. рублей.    

Совет фракций партии "Единая Россия" обсудил актуальные вопросы в 

стенах краевого парламента. На заседании, которое провёл Юрий Гонтарь, 

говорили о  реализации в крае программы по поддержке местных инициатив.  

На 2019-ый год подано 222 заявки, 70 процентов из них уже утверждены, 

сообщил телеканал "Своё ТВ" от 15 ноября. Чаще всего жители региона для 

благоустройства выбирают парки, скверы, места для отдыха; на втором месте 

– Дома культуры и спортивные сооружения; третью позицию занимают 

ремонт и строительство дорог. Лидерами программы являются город 

Будённовск и село Дивное. В списках аутсайдеров оказались города 

Лермонтов и Ессентуки. Некоторые муниципалитеты сослались на сложную 

процедуру оформления проектов. Минфин предложил облегчить работу с 

жителями с помощью электронного голосования, которое начнется уже с 1 

января 2019 года, и онлайн продвижения проектов, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье". В следующем году на реализацию программы будет 

выделено ещё больше средств – 400 млн. рублей и поэтому за её реализацией 

нужен партийный контроль отметил телеканал "26 регион". Участники 

заседания отметили необходимость активизации работы по участию в 

программе муниципалитетов края.  

Бюджет Ставропольского края на 2019 год обсудили в рамках 

программы "Горячая линия. Деньги" на телеканале "СвоёТВ" от 15 ноября. 

Её участниками стали министр финансов региона Лариса Калинченко и 

председатель комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике Юрий Белый. 

В интернет-СМИ также получили освещение и другие события с 

участием депутатов Думы СК: 

 традиционный Форум секретарей первичных отделений партии 

"Единая Россия" "Обновление 2018", который прошёл в Ставрополе; 

 церемония открытия региональной научно-практической конференции 

"Инновационные идеи молодежи Ставропольского края - развитию 

экономики России", проводимой в рамках финала конкурса "УМНИК-

2018";  

 пресс-конференция, посвященная векторам развития медицины в 

регионе и плановой вакцинации, которая прошла в  Министерстве 

здравоохранения Ставропольского края; 

 совещание в комитете Думы СК по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ, центральным вопросом которого стал проект 
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закона "О бюджете Ставропольского края на 2019 год и плановый 

период 2020 и 2021 годов";  

 торжественное открытие парковой зоны, благоустроенной в рамках 

регионального партийного проекта "Единой  России" "Местные 

инициативы" в селе Белые Копани; 

 открытие памятника в курортной части Пятигорска, установленного в 

память жертв "красного террора"; 

 "Вахта Героев Отечества" в городе Невинномысске. В рамках акции 

прошли Уроки мужества в образовательных организациях города. 

 

Критика, негатив 

15 ноября интернет-СМИ сообщили о том, что депутат краевой думы 

Илья Дроздов подозревается в вымогательстве. В сообщениях отмечалось, 

что Илья Дроздов был задержан вместе с депутатом городского отделения 

ЛДПР Денисом Кушнаревым за вымогательство денег у предпринимателей 

из Изобильненского городского округа за право пользоваться торговыми 

помещениями. Сам Илья Дроздов, комментируя эту информацию для 

телеканала ГТРК "Ставрополье", назвал её попыткой провокации против 

представителей фракции и отверг наличие у него какой-либо недвижимости в 

Изобильненском городском округе.  

 

Поздравления, обращения депутатов 
Поздравление с Днём сотрудника органов внутренних дел РФ 

опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Кавказская здравница", № 129 от 10 ноября, 

"Благодарненские вести", № 85-86 от 10 ноября, "Вестник Прикумья", № 84 

от 10 ноября, "Искра", № 83 от 9 ноября, "Нива", № 82 от 9 ноября, "Наша 

жизнь", № 82 от 9 ноября, "Звезда Прикубанья", № 90 от 9 ноября, 

"Степновские вести", № 84 от 9 ноября, "Приманычские степи", № 84-85 от 

9 ноября; А.Н. Назаренко – в газете "Благодарненские вести", № 85-86 от 

10 ноября; В.Н. Назаренко – в газете "Георгиевские известия", № 88 от 10 

ноября; А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газетах "Сельская новь", № 82 от 10 

ноября и "Знамя труда", № 82 от 9 ноября.  

Соболезнования от имени депутатов и сотрудников аппарата Думы СК 

в связи со смертью уполномоченного по правам человека в Ставропольском 

крае Селюкова Алексея Ивановича были опубликованы в газете 

"Ставропольская правда", № 126 от 13 ноября. 
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